



Prévenons ensemble la résistance aux antimicrobiens

Chaque année, une semaine entière est consacrée de par le monde aux antimicrobiens. 2023 ne fait pas exception. Du 18 au 24 novembre, l'accent sera mis sur la **résistance aux antimicrobiens (RAM)**. L'évènement a d'ailleurs été rebaptisé pour inclure cette dimension dans son titre : « *Semaine mondiale de sensibilisation à la RAM* » (ou WAAW, son acronyme en anglais).

D'après les estimations de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS), près de 5 millions de décès étaient associés à la RAM bactérienne en 2019. La même année, on lui en imputait directement 1,27 million. La RAM représente donc une menace majeure pour la santé humaine, mais pas seulement... Les animaux, les végétaux, l'alimentation et l'environnement sont aussi concernés. La campagne « *Ensemble, prévenons la résistance aux antimicrobiens* », organisée dans le cadre de cette semaine de sensibilisation, mettra la collaboration entre ces secteurs à l'honneur. L'OMS souligne aussi l'importance de l'approche « **Une seule santé** » à l'échelle mondiale.

Une utilisation rationnelle des antibiotiques

Au vu des chiffres avancés par l'OMS, et dans un contexte où la RAM augmente le risque de récives et d'effets indésirables, l'utilisation rationnelle des antibiotiques est au cœur des préoccupations. L'objectif

est naturellement de préserver l'efficacité de ces médicaments vitaux. Le traitement d'infections bactériennes graves (méningite, pneumonie, septicémie...) en dépend.

En Belgique, des recommandations ont été établies par la Commission belge de coordination de la politique antibiotique (BAPCOC), qui vise à promouvoir l'utilisation responsable de ces médicaments et à lutter contre la RAM. Une approche intersectorielle et multidisciplinaire est prônée. Comme pharmacien, vous y parti-

cipez bien évidemment en sensibilisant vos patients au bon usage des antibiotiques. Le site web parlonsantibiotiques.be regorge de bons conseils et de matériel pour vous aider dans cette tâche. Le message clé ? *Les antibiotiques, prenez-les comme il faut et uniquement quand il le faut*. Un message que nous ne manquons pas de relayer régulièrement sur notre site web destiné au grand public, pharmacie.be.

PLUS D'INFOS >> <https://bit.ly/3Fefqgd>

La RAM et le SCM ont besoin de vous !

Vous sensibilisez déjà vos patients au bon usage des antibiotiques et à la RAM, mais vous aimeriez en faire plus ? C'est le moment de répondre à l'appel du **Service de Contrôle des Médicaments (SCM)** de l'APB. Le SCM procède à l'autocontrôle des spécialités disponibles en Belgique, sur la base d'un plan d'échantillonnage. Ces dernières années, divers groupes d'antibiotiques, y compris sous forme de sirop, ont été analysés dans ses laboratoires selon les prescriptions du dossier de la firme. Cependant, la méthode de préparation utilisée pour la vérification de la conformité du produit au laboratoire ne correspond généralement pas tout à fait à la réalité en pharmacie. C'est pourquoi le SCM fait appel à vous pour participer à un nouveau projet.

Concrètement ?

Les pharmaciens inscrits recevront début 2024 les sirops antibiotiques à reconstituer **dans les conditions « réelles » de leur officine**. Le SCM récoltera ensuite ces sirops reconstitués et les analysera. Il sera également demandé aux participants de répondre à un bref questionnaire en ligne sur leur méthode de préparation et les difficultés éventuellement rencontrées.

Tous gagnants !

Votre contribution est essentielle pour que les analyses du SCM soient conformes à la réalité du terrain. Les participants recevront un feedback détaillé, et les résultats globaux (anonymisés) contribueront à offrir à nos patients des soins pharmaceutiques de qualité.

Intéressé(e) ? Les inscriptions sont déjà ouvertes !

Il vous suffit de remplir, jusqu'au 22 décembre 2023, le formulaire de participation via le code QR ci-contre ou via ce lien : <https://bit.ly/3s3CetV>.

